
香港中文大學校友評議會 
2009 年 6 月 20 日周年大會 

代表校友評議會出任大學校董選舉候選人 
 

陸耀文（1991 崇基化學） 
校友評議會選任常務委員，中大校友關注組成員 

 

學 歷 

 香港中文大學榮譽理學士（1992） 

 城市大學公共政策及管理文學碩士（2008） 

 中國人民大學法學碩士研究生（2009） 

 

 

職 業 

 公共事務顧問公司東主 

 餐酒顧問（wine consultant） 

 

校政及社會參與 

 崇基學院文林堂宿生會主席（1989） 

 中大學生會代表會主席（1990） 

 中大教務會首屆學生教務委員（1991） 

 立法會議員助理（1995 – 2006） 

 中大校友評議會會章專責小組成員（1997 – 現在） 

 民主黨紀律委員會主席（2004 – 2005） 

 中大校友關注大學發展小組成員（2006 – 現在） 

 公共專業聯盟成員（2006 – 現在） 

 中大校友評議會常務委員（2008 – 2011） 

 

各位中大校友： 

 

  校友評議會將於六月二十日（星期六）中午舉行本年度周年大會，並會在該次大會上，根

據《香港中文大學條例》規程 11 第 1(n)段及相關規定，選舉兩名代表校友評議會的大學校董，任期

三年。今次校董選舉由於候選人與議席數目等額，我將會自動當選，無需投票，但我仍希望公開交代

我參選大學校董的抱負和見解。 

 

  近年，中大面對多方面的挑戰和轉變。劉遵義將於明年卸任校長，校長遴選工作正如火如

荼進行之中，此外，校董會和教務會的改組、恢復四年制及校園發展計劃之下的各項校園建設、反對

「教學語文政策」及推廣中文國際化等等，都需要校友與校內各持份者互相合作，裏應外合，大家攜

手為大學正確發展方向共同打拼。 

 

  今次的校友校董選舉，相信是大學校董會改組前的最後一次，而我參選的主要目的，在於

堅持大學高層應秉承開放和問責的態度，加強校政的透明度，讓大學各持份者都能夠在平等和互相尊

重的條件下，共同建設中大。同時，在此刻中大面對管治、管理、學制多重改變的關建時期，盡自己

的力量，聯繫各方持份者，關注和協助母校渡過面前的各項挑戰。 

 

  我歡迎各位日後繼續與我聯絡，提出您的寶貴意見，並監察我在校董會的工作。 



倡問責．重溝通 

 校董會作為大學的最高管治機關，理應要對大學

各持份者的意見有充份的掌握和了解。長久以

來，大學校董會成員大多以身處高位，處處拒人

於千里之外，又以議事涉及大學機密，不願主動

與校內外持份者接觸溝通，極缺乏問責性和透明

度，遠遠落後於現代公共管理的發展趨勢。 

 進入校董會，我會致力加強校董會與校友、學生

和教職員的聯繫，並會適時就大學事務舉行公聽

會，促進校董會與各持份者的溝通。 

 敦促校董會參考本地其他大學校董會重組後的

做法，建立一套具透明度的公開資料運作守則。 

校長遴選 

 跟進校長遴選的工作，以劉遵義的亂政為鑑，期

望新校長必須尊重和延續中大既有的人文精神

和歷史文化，尤其維護中大在中文教學上的特殊

使命，並同時擁有忠誠品格，優秀領導，良好溝

通與公關能力。 

 促進校長遴選委員會與校友、學生和教職員的聯

絡，爭取校長候選人與各持份者會面直接對話。 

大學管治問題 

 未來校董會的組成必須反映中大書院制度的特

色，並反對校董會保留過多由監督（即行政長官）

委任和校董會薦任的席位，將削減出來的席位用

作加強成員書院的代表性，以利中大書院制度的

長遠發展。 

 爭取未來校友校董透過校友評議會普選產生，並

廢除現行校董候選人必須是評議會常委的限制。 

 支持中大學生會會長在未來校董會和教務會的

當然代表性，反對校方企圖矮化中大學生會，堅

持「師生共治」的原則，維護中大學生會繼續作

為代表全體本科生的獨立自治學生組織。 

 支持教職員透過公開選舉產生代表進入未來的

校董會，並協助教職員爭取建立僱佣申訴制度，

維護教職員的合理權益。 

教學語文政策 

 中大必須秉承推動中國語文的傳統己任，修正劉

遵義倡導「國際化」之下偏離中大教育理念的「語

文政策」，維護學術自由。 

 向大學教資會及校董會質詢校方管理層浪費大

學財政資源，從英國聘請御用大律師對付為釐清

《香港中文大學條例》中載述大學「主要以中文

教學」的法律責任而提出司法覆核的一名本科學

生。 

為恢復四年制做好準備 

 欣喜大學即將恢復四年制，對於我等親身參與

1988 年「四不改三」罷課的校友別具意義。 

 與此同時，我不能接受大學單單為滿足大學教資

會在大學恢復四年制增加本科學生而不顧校園

保育大興土木的做法，以去年擴建大學圖書館鬧

出的「烽火台」事件，反映校方缺乏對大學持份

者意見的了解，危機意識不足，不願事前主動充

份溝通，未來必須避免類似事件再次發生。 

 監察崇基學院範圍內的新建築，維護崇基學院在

大學管理上的權益，爭取新建的教學樓（松竹柏

苑現址）和新學生活動中心（牟露思怡圖書館背

後）交由崇基學院管理。 

 監察崇基松竹柏苑現址即將興建新教學大樓的

設計和施工，減少對崇基同學和宿舍的影響。 

新書院問題 

 監察五所新書院成立後的收生和運作情況。 

 關注新書院在未來管治架構中缺乏代表性，影響

新書院長遠發展的問題。 

 關注未來新書院同學設施不足及與其他成員書

院同學之間的社群關係，爭取大學修例，在新書

院設立學生會。 

校園發展計劃 

 倡議成立督導及諮詢架構，跟進「校園發展計劃」

最終報告書中各項細節的未來落實發展，保持與

大學持份者的對話，邀請大學持份者的參與，集

思廣益，共同為校園未來建設出一分力。 

 跟進過去「校園發展計劃」第二階段諮詢時，顧

問公司提出有關評定校園建築物保育的審議流

程的具體落實和執行情況。

 
歡迎各位校友、同學和教職員與我聯絡，提出您的寶貴意見 

電話：9056 6464 或 電郵：cuhkcouncil@gmail.com 


